

F Frases

“Esta es una empresa pesada, es una empresa lenta. Nos demoramos inmensamente en resolver los temas de los proyectos estructurales”.

Máximo Pacheco
Presidente del Directorio de Codelco

“No hay que caer en conspiraciones. Creo que es importante que el alcalde (Daniel) Jadue, la justicia pueda determinar las responsabilidades”.

Diego Vela
Presidente de RD

C Correo

Carente de eficiencia

● Huachipato viene en caída hace más de 15 años. Hoy se agudiza el problema, y se transforma en un gran problema social y económico, pero qué responsabilidad tiene en esto la compañía? En estos momentos se ve lo ineficiente de su conducción, cero propuestas, se endosa sus problemas al Estado, se comienzan a ver los masivos despidos. Quizás el cierre de la siderúrgica va en el sentido correcto, al menos así lo evidenció el mercado, se cerró Huachipato y las acciones de CAP subieron. Lo que al parecer queda hoy, es que la compañía realice, al menos una acción eficiente, y se involucre en su destino.

Gastón Campos

Registro de cuidadores

● Recientemente se dio a conocer que la cantidad de inscritos en el registro de cuidadores supera las 85 mil personas, el cual bien se podría llamar “de cuidadoras”, ya que la mayor parte de ellas son mujeres.

El cuidar implica que el cuidador o cuidadora abandone su vida coti-

diana (trabajo, vida social y familiar), postergándose no solo ellos o ellas mismas, sino también toda su familia.

Esto ha traído diversos problemas: un reciente estudio de la Facultad de Medicina de la Universidad de Chile concluyó que el 63% de los cuidadores asegura tener severa sobrecarga, números no muy alentadores cuando se le suma que el 47% de ellos reportó problemas de salud mental, mientras que el 34,4% de los casos tuvo alto estrés, así como disfunción familiar.

Es entonces importante no olvidar algo fundamental: la salud mental de estas personas. Mucho se habla de los perjuicios laborales y económicos, olvidando que un cuidador que se ve afectado psicológicamente por esta situación, no podrá cumplir adecuadamente con esta abnegada y necesaria labor.

Dra. Marcela Zubieta
Fundadora y Presidenta
Fundación Nuestros Hijos

Trabajadores portuarios

● La convocatoria a movilización en las calles y paralización de los turnos de tra-

bajo realizada por la Unión Portuaria de Chile y el Frente de Trabajadores Portuarios del Centro, es el resultado de un proceso que vale la pena revisar. Muchos hoy se preguntarán qué es lo que están pidiendo estas agrupaciones sindicales; básicamente, es lo mismo que data desde 2013/2014, la modernización del sector, la incorporación y/o reconocimiento de enfermedades laborales específicas vinculadas con las faenas portuarias, el establecimiento de una nueva Ley de Puertos que permita dar seguridad y estabilidad a los trabajadores del sector y, finalmente, enfrentar la descarbonización del sistema de generación de energía, lo cual ha provocado una disminución de los puestos de trabajo en los puertos que operan carbón: Huasco, Tocopilla, Ventanas y Coronel.

La pregunta es: ¿por qué ahora? ¿Contingencias sociales en alza? Es posible que la respuesta sea sí desde la percepción de la ciudadanía. Sin embargo, el trasfondo data de junio 2022, momento en el cual estas agrupaciones sindicales se reunieron con el actual Presidente de la República, firmando un acuerdo que establece una carta Gantt de trabajo sobre la propuesta de una ley laboral portuaria. A la fecha este plan presenta muy pocos avances, recayendo la responsabilidad en los representantes del Gobierno, ya que, según las agrupacio-

nes sindicales, no han puesto la voluntad política suficiente para avanzar en los temas declarados.

Marcelo Gutiérrez Delgado

Ostracismo opositor

● Este 27 de octubre se llevarán a cabo las elecciones de gobernadores, consejeros regionales, concejales y alcaldes. Estos últimos, son claves y de su resultado dependerá, en gran medida, la medición de fuerzas políticas de cara a la elección presidencial.

Por esta razón no deja de ser irrisorio, y preocupante a la vez, el desdén de la oposición que, a la fecha, ha concretado todo su tiempo y esfuerzos en definir lo que sucederá en Las Condes, Vitacura y Lo Barnechea, como si les costara mucho ganar en esas comunas.

Y mientras siguen perdiendo el tiempo en discusiones bizantinas, la izquierda sigue haciendo su trabajo territorial y se ve mucho mejor aspectada. Sin ir más lejos, el presidente Boric mantiene firme su 30% de respaldo y, en contrapartida de acuerdo a la última encuesta Critería, la oposición logra una pésima evaluación,

evidenciando además la falta de relato que vaya más allá sólo de temas en seguridad.

Si realmente quieren ganar deben salir de las burbujas del sector oriente de la capital e ir a los territorios, a las regiones, como lo hace por ejemplo la Dra. Karla Rubilar y la alcaldesa Evelyn Matthei. Llegar a todo Chile compartiendo ideas de prosperidad, libertad, progreso, movilidad social y crecimiento. A la calle hay que tenerle respeto, pero no miedo, ya que no es patrimonio de un sólo sector político. Deben levantar la cabeza, ver el Chile real, entender sus urgencias, su sentir y ser una alternativa sería a una maquinaria poderosa que no dudará un sólo segundo en ocupar todos sus recursos para perpetuarse en el poder.

Rodrigo Durán Guzmán

El Mercurio de Antofagasta invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a cartas@mercurioantofagasta.cl o a la dirección **Manuel Antonio Matta 2112, Antofagasta.**

F Foto del día

ACADÉMICOS CHILENOS EN FINLANDIA

Profesores chilenos participan el cóctel de honor que brindó el ayuntamiento de la ciudad de Tampere, Finlandia, a la delegación regional. Son 34 los académicos de establecimientos públicos de la región que participan en una pasantía de dos semanas en la Universidad de Tampere.

El programa es impulsado por la Fundación Entreprenury el financiamiento del Gobierno Regional y SQM Nitratos Yodo para mejorar la calidad de la educación pública local.



X ENX #MAITE ORSINI

@super_8_xl Maite Orsini asaltada en Santiago Centro. Bienvenida a mi mundo

@Caplevi1540 Así que le robaron el celular a la Maite Orsini un motochorro, perdón le robaron una “cosita” no más como diría ella.

@pukainforma2 Así que justo cuando la Diputada Maite Orsini hizo un mal comentario sobre Daniel Jadue la asaltaron y le robaron el celular, llámenme conspiranoico pero algo raro hay ahí.

@sanchezluengo el celular de maite orsini contiene información comprometedor del mismo calibre que el de hermosilla. tiembla la elite política por las posibles filtraciones...

@cata2225 Le robaron el celular a la Maite Orsini en el centro de Santiago. Pero cómo??? Si los ladrones so-

lo son una percepción nuestra. Se puede caminar tranquilamente hablando por teléfono o llevando cartera por cualquier calle de Chile

@ForViltrum Así que a Maite Orsini le chorearon el celular 2 motochorros? Que lástima pero como bien dijo ella, son cositas materiales

@Vega4Julio Motochorros roban celular a Maite Orsini...ya cito con urgencia al COSENA y acuartelamiento total de carab's

@malapekoram Maite Orsini y la derecha quieren sacarse a Jadue de enmedio Orsini no quiere competencia a su reelección por el Distrito 9(Recoleta) Y la derecha por razones obvias Orsini ex de Crispi Crispi amiguismo de Hermosilla Hermosilla coimero de Fiscalía. Todo calza, no es talla